

学校評価アンケート集計結果について

日頃より本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。この学校評価アンケートにつきましても多くの方々から回答をいただきましたこと感謝申し上げます。それぞれの質問に対して、お答えいただいた結果を右の表にまとめました。また、皆様のご回答をもとに、次のことを心がけてまいります。

○社会に開かれた教育課程の実現に関すること

地域人材を活用した授業展開を再開できるようになり、新しい活動を開拓することも視野に入れながら、これからできる学習活動を進めていきます。地域の方々のお力添えを今後ともよろしくお願いいたします。教育活動の公開につきましては大変高い評価をいただきありがとうございます。学校にお越しいただいて授業を参観できるようになったことで、学校で取り組んでいる様子が伝わったと思います。今後もホームページやタブレット端末等を活用して、皆様に学校の様子をお伝えしていきたいと思っています。

○確かな学力に関すること

基礎基本の定着については手応えを感じられているご家庭が多いようで大変うれしく思います。さらに計算タイムや国語モジュールをはじめとした取り組みを続けてまいります。また今年度は忠生図書館の方々に低学年の読み聞かせとともに、中、高学年にもブックトークを行っていただきました。今後も読書が好きといえる子供たちの育成を目指して、読書の取り組みをさらに工夫していきたいと思っています。

○豊かな心の涵養に関すること

話し合い活動を再開できたことにより児童同士のかかわりが増えてきました。お互いの気持ちを理解することで仲が深まり寛容な心をもつことができます。そのため教職員は、些細なことでも、児童の話をよく聞いて対応することに心がけています。これをもとに毎月開催する「いじめ防止対策委員会」では、各学年クラスより心のアンケートをもとに情報共有し、指導に反映させています。何かありましたらいつでもご相談いただければ幸いです。学校では「SNS 図師小ルール」を徹底するとともに毎学期 SNS やインターネットに関する指導を行っています。今後ともご家庭とも連携をとり子供たちの安全を守っていききたいと思います。

○健やかな体の育成に関すること

体力テストの結果が上昇してきており、運動に取り組めるようになったことが成果に表れています。学校でも、なわとびタイムや持久走週間を実施し、運動に親しむ時間を増やすことができました。敏捷性、持久力といった課題に取り組むためにも、体育の授業をはじめ、子供たちが運動に親しめるように指導を工夫してまいります。

○小中一貫教育に関すること

小中一貫教育に関しては、今年度は教職員による小学校、中学校お互いの授業参観したことや、中学生が職場体験に来校することもできました。進学に際しては中学校と連携を行っています。これまでの活動だけにとどまらず今後一層、中学校との連携が保護者の方にも伝わるよう努力してまいります。

○校内環境に関すること

校内環境に関しては高評価をいただきありがとうございます。「環境が人をつくり、人が環境をつくる」との言葉を大切にいつまでもきれいな環境で図師っ子が育っていけるようにしてまいります。

2022 保護者アンケート集計結果				1	2	3	4	5	
				そう思う	どちらかといえばそう思う	どちらかといえ	そう思わない	わからない、無回答、その他	
共通の評価項目									
1	(1) 学校やお子様の様子などからご回答ください。	ア 社会に開かれた教育課程の実現に関すること	①学校は、地域人材を積極的に活用した教育活動を行っている	15%	43%	4%	1%	37%	
2			②学校は地域と一体となって子どもたちを育てている。	21%	57%	4%	2%	16%	
3			③学校は、保護者や地域の方に対して情報発信をしている。	33%	49%	3%	2%	13%	
4			④学校は、保護者会や学校公開、学校行事などで、教育活動を公開している。	51%	42%	3%	0%	4%	
5		イ 確かな学力の育成に関する事	①お子様は、各教科の基礎的・基本的なことがらが身に付いてきている。	37%	53%	5%	3%	2%	
6			②お子様は、宿題や家庭学習に積極的に取り組んでいる。	29%	47%	17%	6%	0%	
7			③お子様は、学校ですすんで読書をしている。	26%	30%	23%	21%	1%	
8			④お子様は、英語学習に楽しく取り組んでいる。	27%	41%	10%	4%	18%	
9			⑤お子様は、ICT（学習機器）を積極的に活用している。	26%	48%	12%	8%	6%	
10		ウ 豊かな心の涵養（心の教育及び生活指導含む）に関する事	①学校は、いじめ防止や体罰防止に取り組み、子供の人権を大切にしている。	26%	45%	3%	1%	25%	
11			②お子様は、学校のきまりや家庭でのきまりを守っている。	28%	60%	8%	2%	1%	
12			③お子様は、あいさつをきちんとしている。	31%	53%	12%	2%	2%	
13			④お子様は、交通事故防止や不審者対応などの安全意識が身に付いている。	29%	61%	5%	1%	2%	
14			⑤お子様は、ICT(学習機器)、スマートフォンなどによるネットマナーが身に付いている。	16%	52%	12%	4%	4%	
15		エ 育健全な体に関する事	①お子様は、日常的に、運動やスポーツ（遊びや部活動を含む）に積極的に取り組んでいる。	39%	34%	13%	14%	1%	
16			②お子様は、食に関する知識や望ましい食習慣、生活習慣が身に付いている。	27%	54%	12%	6%	1%	
17		(2) 保護者の方が感じている学校の現状等についてご回答ください。	エ 小中一貫校に関する事	①学校は、忠生中学校と連携して教育活動に取り組んでいる。	6%	25%	6%	2%	61%
18				ウ 校内環境に関する事	①学校は、校内整備や校内美化に取り組んでいる。	51%	46%	2%	0%

自由意見

自由意見の一部を掲載させていただきます。皆様からお寄せいただいたご意見は、今後の学校経営に際しての参考にさせていただきます。掲載できなかったご意見についても、内容を受け止め全校で共通理解して今後に活かして参ります。

<生活について>

- ・ 図師小の先生方はいつも快活で、こちらも元気をもらえます！子供たちも、より元気に素直に育って欲しいです。
- ・ 明るく挨拶が出来ていて良いと思います。
- ・ 子供が毎朝、元気に学校に行こうとする姿をみれるだけで、学校が楽しいんだと伝わりますし、行事があれば楽しみにしている感じも先生方のおかげだと思っております。
- ・ 学年を越えて縦のつながりがあるのがとても良いと思います。毎年6年生が1年生のお世話をしていますが、6年生にとっても成長できるいい経験だと感じました。
- ・ 学校で本の貸し出しをして頂き、家でも楽しんでます。体育の授業も大好きです。先生方の丁寧なご指導に感謝いたします。
- ・ なかなか時間もとれず、ゆっくり図書館に借りに行くのも難しいです。そのため図書館の時間に本を借りる機会を設けて下さっている事で、本に触れる機会が増えた所が、家庭としても有難いです。
- ・ 昨今いじめ問題なども取り沙汰される中、学校に行くのが本当に楽しい！と笑顔で話す娘を見て良い学校と良い先生や友達に出会えた事は娘の人間形成の中で大きな影響を与えて下さっていると思います。
- ・ 少し勉強でつまずいてしまっていた時に、連絡帳にて現状をお伝えし、フォローをお願いした時にもすぐに対応してくださり引きずる事なく本人の不安を解消することができました。
- ・ 校長先生のお気遣いや担任の先生の細やかな対応をして下さることに、とても安心して登校させることができ感謝しております。

教職員の対応について大変ありがたい言葉をたくさんいただきました。今後もご家庭に安心して学校に送り出していただけ学校づくりを続けてまいります。

<学力について>

- ・ みんなでの一斉教育が難しい場合、保護者、サポートの先生、本人とコミュニケーションを取りながら指導、教育をしてくれています。
- ・ 今のところ、毎日楽しく登校できているので感謝しております。反面、帰宅してからの宿題が多く、本人も集中力を保つことを苦勞しているようです。音読と漢字、音読と算数プリントのように2種類くらいだと助かるのですが...
- ・ 担任の先生はいつも的確で簡潔に分かりやすく話して下さる先生でとても好感を持っています。子どもからも信頼している様子が伺えます。ご指導ありがとうございます。
- ・ 算数の少人数制ですが、制度自体には賛成なのですが、参観やテストの内容を見る限りでは、生徒の差があり過ぎて、成り立っているのかどうか疑問です。全体的に学力が低めに見受けられます。

学力について、心配される内容のご意見を頂戴しました。算数少人数のクラス編成については、児童の希望や習熟度を加味して、算数少人数担当と担任が相談しながら、個別に近い形で指導ができるような人数のクラスと、教員が説明を加えながら、しっかり解き方を考えるクラス、自力解決に重点を置き、演習問題が中心のクラスとに組み分けをしています。また毎週火曜日は、時間を決めて集中して取り組む「計算タイム」に取り組んでいます。全国学力調査の結果からは、基礎的な計算力の向上が見られますので、今後も引き続き学力の向上を目指してまいります。

<行事について>

- ・いつも子ども達の教育活動にご尽力頂きありがとうございます。今年度もコロナ感染症対策を徹底しつつ、子ども達にできる限り多くの経験をさせて頂きありがとうございます。
- ・運動会のコロナ対策について。近隣の小学校は図師よりも校庭が狭いにも関わらず、祖父母が観に来られたり、リレーがあったり、全学年で開会式をしたりしたようですが、子供たちの大切な今は今しか無いので、子供たちの為にも、図師小も少しずつ行事を前の形に戻して貰えたら良いと思います。
- ・コロナ前は給食試食会があったようなので、再開して欲しいです。好き嫌が多い息子なので、給食は頑張って食べているようなので、通常食べているものを実際にどんな感じなのか食べてみたいです。

今年度は、ようやく学校公開日に保護者の皆様に直接ご参観していただくことができました。また、ボランティアコーディネーターとも連携して、地域の方などをゲストティーチャーとしてお招きして体験授業を復活させることもできました。まだまだ、元通りとはいきませんが、コロナ禍での取り組みも生かしながら、良いところを残しつつ、新しい行事の在り方を検討してまいります。

<環境・安全について>

- ・学校はいつ行っても綺麗にされておりとても気持ちがいいです。
- ・昇降口正面の階段のホコリ、砂が何年間も変わってない。週に数回でなく毎日、掃き掃除が必要と感じる。
- ・通学路に安全性として、ポールをつけて頂いたようなのですが、逆につけてから、ポールを挟んで並んで歩いているので、幅が広くなったり、避けて歩いて車道にかなり出てきたりして、危険度が増した気がします。
- ・毎朝校長先生が自転車で子ども達の見守りをして下さっているのもありがたく感じています。

通学路の歩き方については、生活指導主任等が朝の見守り活動や朝会で指導したり、学級担任が教室で適宜指導したりしています。本校の通学路は交通量の多い道路を通ることが多いので、今後も引き続き安全に気を付けて登下校ができるように教職員も安全確保に努めます。校内の清掃、美化活動にもご指摘いただいた部分も含めて、より一層取り組んでまいります。

<その他のことについて>

- ・PCが重く体に負担がかかっています。宿題だとしてもすぐに終わる内容でPCでなくてもできる内容かと思います。PCは学校で使うようにし、家に持ち帰るのをなるべくなくしていただけると有難いです。
- ・クラスや学年だよりで子ども達の様子がわかってよいです。クラスだよりは、毎週だしていただけると嬉しいと思います。ホームページもとても楽しみに毎日の給食や学年ごとの紹介を見えています。
- ・次年度から学級編成が変わることについて、もう少し経緯など詳しく説明してほしいと感じました。

クロムブックの持ち帰りについては、教科書類は基本学校に置くようにしておりますが、曜日によって持ち物が多い日もあります。引き続き、持ち帰りの頻度や持ち帰る曜日について工夫をしていきたいと思っております。学級通信には、学級担任がそれぞれ工夫を凝らして写真をたくさん載せています。今後は、スマホ等ですぐに様子が見られたり、写真がより鮮明にご覧になったりしてもらえるようにクラスルームで公開することも検討しています。また、本校のホームページには、今後も引き続き、授業や学校の様子をアップしていきますので、ぜひご覧ください。クラス編成については、次年度からは全学年で学級編成を行います。多様な人との関わりを通して、コミュニケーション能力を培い、より多くの友達とのかかわりを広げるために、全学年で行うことにしました。

お忙しい中アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。

全体を通して、図師小学校の教育活動をご理解してくださっているご意見をたくさん頂戴し、本当にありがたく感じております。保護者の皆様、地域の方々と協力しながら、子供たちのさらなる成長を進めてまいりたいと思っております。今後も図師小学校の教育活動にご理解とご協力のほど何卒よろしくお願いいたします。